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Niederschrift über die 6. Sitzung des Jugendbeirates & 35.Sitzung 

des Jugendforums der Partnerschaft für Demokratie der Stadt 

Ratzeburg und des Amtes Lauenburgische Seen am Mittwoch, den 

26.05.2021, um 18:30 Uhr im Ratssaal des Rathauses 

Anwesend: 

Mitglieder  
Dana Marie Ehlers                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

Lucca Rosenkranz                                                                                                             

Johann Tessmer                                                                                                                          

Paul Tessmer                                                                                                                      

Luc Petzold                                                                                                                 

Vivian Ndubuisi                                                                                                                    

Robert Wlodarczyk                                                                                                                                                                                                                  

Von der Verwaltung: 

Peter Linnenkohl (Protokollführer)                                                                                  

Mark Sauer  (Partnerschaft für Demokratie)                                                       

Gäste:                                                                                                                        

Frau Apel (Erziehungsberatungsstelle Ratzeburg)               

Herr Koech                                                                                                              

Herr Bruns ( Erste Stadtrat)                                                                                       

Herr Jäger (Vorsitzender Hauptausschuss)                   
                                                                                                                                                                                                           

Entschuldigt:                                                                                                                                                                                                                      

Neda Rahmani                                                                                                                   

Marc-Udo Wrage (Streetwork RZ)                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    

Sitzungsbeginn: 18:32 Uhr 

Öffentlicher Teil                                                                                                             

Top 1 - 6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                     

Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 

Tagesordnung                                                                                                       
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Der Vorsitzende Lucca Rosenkranz begrüßt die anwesenden Mitglieder des 

Jugendbeirates und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

Die Tagesordnung wird mit der Ergänzung des Tagesordnungspunktes 

„Workshop Online Werbung von Politischen Gremien“ von Luc Petzold unter 

dem Punkt „Verschiedenes“  mit 7 JA-Stimmen einstimmig beschlossen.                  

JA 7/Nein O/Enthaltung 0 

 

Top 2 -  6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                                   

Genehmigung der Niederschrift vom 28.04.2021                                                                          

Die Niederschrift der Sitzung vom 28.04.2021 wird einstimmig mit 7 JA-

Stimmen beschlossen                                                                                               

JA 7/Nein O/Enthaltung 0                                                                                                                                                                                                         

 

Top 3 - 6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                                  

Kinder –und Jugendfragestunde                                                                      
Hier begrüßt Lucca Rosenkranz die Gäste Frau Apel, Herrn Koech, Herrn 

Bruns und Herrn Jäger.                                                                                             

Frau Apel meldet sich zu Wort und lädt den Jugendbeirat zu einem 

Austauschgespräch zu dem Ergebnis der Corona-Umfrage in die 

Erziehungsberatungsstelle (EB) in Ratzeburg ein. Das Team der EB ist 

begeistert von der Initiative, dem Erstellen und des Auswertens der 

Corona-Umfrage. Der Vorschlag und die Einladung der EB, um über das 

Ergebnis der Corona-Umfrage und deren Auswirkung/mögliche 

Arbeitsaufträge an die EB und „Folgeprojekte“ zu sprechen wird 

dankend angenommen. Am Donnerstag, den 3. Juni um 17:00 Uhr wird 

das Treffen stattfinden. Aus dem Jugendbeirat nehmen Vivian Ndubuisi, 

Neda Rahmani, Paul Tessmer und Peter Linnenkohl an dem Treffen teil. 

Herr Linnenkohl wird gebeten, Herrn Radeck-Goetz zu diesem Treffen 

auch einzuladen.                                                                                            

Hierzu berichtet Peter Linnenkohl, dass auf der Ebene der 

hauptamtlichen Akteure das Team Schulsozialarbeit Plakate entwickelt 

hat, um mehr informieren zu können und das nach den Sommerferien 

das Netzwerk Arbeitskreis Kinder und Jugendliche (AKIJU) wieder 

installiert werden wird, um so weiter das Thema zu verfolgen.                                                                             

Herr Koech meldet sich zu Wort und sichert dem Jugendbeirat seine 

volle Unterstützung für das Crowdfunding „Parcouranlage“ zu.                          

Der Jugendbeirat beauftragt Herrn Linnenkohl zu klären, wie wir mit 
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Mehreinnahmen bezüglich des Crowfunding (mehr Einnahmen als die 

geforderten 5000,--€) umgehen können. Ob sie dann beispielsweise in 

die Haushaltstelle Spenden Jugendbeirat einfließen können. 

 

Top 4 -     6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                          

Berichte                                                                                                                      

Top 4.1. Berichte aus den Ausschüssen                                                                 

Die Ausschüsse „Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing“ 

(AWTS)und „Ausschuss für Schulen, Jugend und Sport“ (ASJS) haben getagt: 

AWTS:                                                                                                                                         

Hierzu erbittet Herr Koech das Wort. Der Jugendbeirat beschließt mit 7 Ja-

Stimmen einstimmig Herrn Koech als Sachverständigen zu bestimmen                                                     

JA 7/Nein O/Enthaltung 0                                                                                                                   

und erteilt ihm das Wort. Herr Koech berichtet von der Problematik bei der 

Umsetzung der neuen Bäderregelung. Dieses sieht vor, dass bei den 

Seebadestellen für die Öffnungszeiten eine Aufsicht durch Rettungsschwimmer 

(DLRG) gewährleistet sein muss und des Weiteren muss für die Zeit nach den 

Öffnungszeiten sicher gestellt sein, dass die Seebadestellen nicht benutzt 

werden. Für die Badestelle Schlosswiese ist dieses gewährleistet, doch bei der 

Seebadestelle „Aqua Siwa“ wird es problematisch. Hier würde dann für die 

Umsetzung der Bäderregelung eine Einzäunung der Badestelle und eine 

Beauftragung eines Sicherheitsdienstes für den Zeitraum der geschlossenen 

Badestellen von Nöten. Es würden dann für das Einzäunen und das Engagieren 

eines Sicherheitsdienstes für die Seebadestelle „Aqua Siwa“ eine Summe von 

ca. 40.000€ Kosten entstehen, andernfalls müsste die Seebadestelle „Aqua 

Siwa“ geschlossen und komplett „zurückgebaut“ werden. Der Jugendbeirat 

nimmt diese Information zur Kenntnis. 

ASJS:                                                                                                                                          

Vivian Ndubuisi berichtet von der letzten Sitzung des ASJS, insbesondere von 

der Präsentation des Ergebnisses unserer Corona-Umfrage. Die Präsentation 

von ihr gemeinsam mit Neda Rahmani war gut gelaufen. Dennoch zeigt sich  

Frau Ndubuisi enttäuscht von der Resonanz der Mitglieder des ASJS; so 

vermisste sie Rückfragen.                                                                                                     

Herr Linnenkohl ergänzte, dass aufgrund der atmosphärischen Störungen im 

Vorfeld des Tagesordnungspunktes, daß Fehlen der Rückfragen und die 

entstandene Enttäuschung ein Stück weit zu erklären sei. Ferner betonte er, 
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dass Herr Radeck-Goetz sich deutlich bei dem Jugendbeirat für seine Arbeit und 

das Engagement für die Corona-Umfrage bedankte und gerne für Fragen, 

Anregungen und Unterstützung zur Verfügung stehe. 

 

Top 4.2. Bericht Stadtjugendpflege                                                                            

Herr Linnenkohl berichtet, dass es erfreuliche Neuigkeiten bezüglich des 

Materials der Stadtjugendpflege gibt. So ist es gelungen, in Zusammenarbeit 

mit der DLRG in ihre alten Lagerräume mit dem Umzug des Materials zu 

beginnen. Das Material aus der baufälligen Baracke Pilauer Weg, inklusiver der 

Anhänger und des Treckers, sind bereits in den braunen Garagentrakt (auf dem 

selben Gelände gegenüber der Baracke) umgezogen. Das noch in dem Keller 

der Ernst-Barlach-Schule befindliche Material soll in den Sommerferien 

umziehen. Außerdem ist der Ausleihvertrag fertig gestellt und wurde den 

Mitgliedern verteilt (siehe Anlage).                                                                                                                

Herr Linnenkohl stellt zwei Plakate als Ergebnis der Diskussion bezüglich des 

Ergebnisses der Corona-Umfrage aus dem Team der Ratzeburger 

Schulsozialarbeit vor. Der Jugendbeirat findet die Plakate gut und freut sich, 

dass diese bald in allen Schulen aushängen werden (Entwurf siehe Anlage). 

 

Top 4.3. Bericht Streetwork                                                                                   

Der Bericht „Streetwork“ entfällt. Herr Wrage ist im Urlaub.  

 

Top 5 -  6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                     

„Pfad der Kinderrechte“ vom Kinderschutzbund: weiteres Vorgehen :                         

Der Jugendbeirat beschließt mit 7 Ja-Stimmen einstimmig, dass es den 

Kinderschutzbund beim Umsetzen des Vorhabens „Erweiterung des Pfades der 

Kinderrechte“ unterstützen wird.                                                                                                                                       

JA 7/Nein O/Enthaltung 0                                                                                                              

Lucca Rosenkranz wird mit dem Bauamt klären, wie der aktuelle Sachstand 

diesbezüglich ist und Peter Linnenkohl setzt sich mit Herrn Allbracht 

zusammen, um inhaltliche Punkte abzuklären.  
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Top 6 -  6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                                      

Ergebnis der Umfrage „Wie geht es Euch in dieser Coronazeit?“: 

weiteres Vorgehen                                                                                                   
Unter dem Tagesordnungspunkt 3 „Kinder – und Jugendfragestunde“ ist 

dieses bereits besprochen wurden, so dass nun Top  6 entfällt.                                   
 

Top 7 - 6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                         

Imagefilm der Kreisjugendpflege: Gedanken zur konkreten Umsetzung                 

Hierzu findet am Freitag, den 4.6. ein workshop in der DJH Ratzeburg im 

Zeitfenster 15 -19:00 Uhr statt. Inhaltlich werden dort der zeitliche 

Rahmen, Techniken, etc. besprochen. Teilnehmen werden Lucca 

Rosenkranz, Johann Tessmer, Dana Ehlers, Vivian Ndubuisi , Luc Petzold  

und Robert Wlodarczyk. Lucca Rosenkranz wird alle verbindlich bei der 

Kreisjugendpflege anmelden. Ferner soll der workshop auch dazu genutzt 

werden, um mit den Teilnehmer*innen des Gleis 21 / Stellwerk das 

gemeinsame Abdrehen und Entwickeln eines sogenannten Ratzeburger „3-

Teilers“ zu besprechen. Hinter der Idee des Ratzeburger „3-Teilers“ verbirgt sich 

folgendes:                                                                                                                                         

Es soll ein gemeinsamer Film entstehen, der die Ratzeburger Kinder -und 

Jugendarbeit abbildet. Die einzelne Teile sollen aber auch einzeln „bestehen“  

und gezeigt werden können. Teil 1 ist das Gemeinsame, Teil 2 ist der 

Jugendbeirat und Teil 3 ist das Gleis 21 /Stellwerk. 

                                                                                     

Top 8 -  6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                                                                                                                                       

Sachstand  Ratzeburger Nachhaltigkeitspreis:                                                                                                                                                                                                                                           

Das Vorbereitungsteam „künstlerische Gestaltung“ hat getagt und bittet 

folgendes  zu diskutieren.                                                                                        

Wann soll der Preis fertig sein? Hier wird der 5.9., das Ratzeburger Kinder -und 

Familienfest, vorgeschlagen. Ferner muss geklärt werden, wie sich die Jury 

zusammensetzt. Folgende Zusammensetzung wird einstimmig mit 7 ja-Stimmen 

beschlossen:                                                                                                                          

JA 7/Nein O/Enthaltung 0                                                                                                

pro Schule                               1 Person             (Schulsprecher*in)                                                                                                     

Jugendbeirat                           1 Person                                                                                                              

Seniorenbeirat                        1 Person                                                                                              

Nachhaltigkeitsfachmensch 1 Person                                                                                   
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Schirmherrschaft                    1 Person                                                                                               

So ergeben sich insgesamt 7 Personen, die die Jury bilden.                                               

                                                 

Top 9 - 6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                                                                                                                

Sachstand Sachstand Europaprojekte (Esport-Event, Exkursion 

nach Sopòt):                                                                                              
Die Sopotfahrt ist bestätigt und findet vom 30.9. – 3.10 2021 statt. Es 

können aus Ratzeburg insgesamt 20 Jugendliche und max. 5 

Berteuer*innen teilnehmen. Der Bustransfer muss von uns finanziert 

werden. Alle anderen Kosten werden von Sopot getragen.  Der 

Jugendbeirat beschließt mit 7 Ja-Stimmen einstimmig,                                    

JA 5/Nein O/Enthaltung0 

die entstehenden Kosten für den Bustransfer aus den Mitteln des 

Jugendforums zu begleichen. Hierzu wird die Verwaltung beauftragt 

einen Antrag vorzubereiten. Im Rahmen der Sopotfahrt kann dann im 

direkten Austausch mit allen Jugendlichen vor Ort das Projekt Esport-

Event besprochen und geplant werden.  

Im Vorfeld kann dann am 28.8. während des Projekttages „PIMP YOUR 

PARTNERSTADT“ das Esport-Event angedacht werden. 

 

Top 10 -  6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                          

Sachstand Parcour-Anlage:                                                                                                                      
Der aktuelle Stand beim Crowdfunding beträgt 710,--€. In den nächsten 

Tagen ist mit dem endgültigen Bescheid der „Aktiv Region“ zu rechnen. 

Mark Sauer informiert, sobald dieser in der Verwaltung eingegangen ist.   

Am 8. Juni wird sich eine Arbeitsgruppe bestehend aus Vivian Ndubuisi, 

Johann Tessmer, Luc Petzold und Lucca Rosenkranz um 17:00 Uhr im 

Rathaus treffen, um über das weitere Vorgehen hierzu beraten.   
 

 

Top 11 -   6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                                    

Sachstand „legale Graffiti-Wand“ (Ergebnisse der Gespräche mit 

Herrn Wolf und der Firma „Süllau):                                                              
Bauamt Herr Wolf: Als Ergebnis des Gespräches wurde ein Antrag 

(dieser ist bereits allen Mitgliedern im Vorfeld zugesandt worden) an 

den Bauausschuss gestellt, Zur nächsten Sitzung des Bauausschusses am 

7 Juni werden Vivian Ndubuisi, Luc Petzold und Lucca Rosenkranz gehen 
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und den Antrag darstellen.                                                                                        

Firma „Süllau“: hat sich bislang noch nicht zurück gemeldet. 

                                                                                   

Top 12 -   6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                               

Termine:                                                                                                                             
3. Juni: 17:00 Uhr Treffen mit der erziehungsberatungsstelle                      

4. Juni 15:00 – 19:00 Uhr Workshop „Imagefilm“ in der DJH Ratzeburg                                                                                                                 

17.Juni Pressetermin „Nachhaltigkeitspreis“                                                 

25.August Nächste Sitzung Jugendbeirat                                                                 

28. August „PIMP YOUR PARTNERSTADT“ 

Top 13 -  6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                                    

                                                                                                                     

Top 13 -  6. Sitzung des Jugendbeirates v. 26.05.2021                                                                                                                                                   

Verschiedenes:                                                                                                                             

- Deutsches Kinderhilfswerk e.V.: Peter Linnenkohl verweist auf die Möglichkeit 

mittels „online voting“ zum Jugend-Budget der Bundesregierung im Rahmen 

der Jugendstrategie über Projekte von Jugendlichen abzustimmen, für die 

insgesamt 1 mio.€ bereitgestellt werden.                                                                                                                          

– Seminar „Werbung in sozialen Medien“: Luc Petzold stellt die Seminaridee 

vor, sich von einem Fachmann coachen zu lassen zum Thema „Wie informiere 

und erreiche ich junge Menschen“. So ein Seminar würde 600,--€ kosten. Der 

Jugendbeirat beschließt mit 7 Ja-Stimmen einstimmig                                                                                                             

JA 5/Nein O/Enthaltung0                                                                                                   

so ein Seminar zu veranstalten mit der Kostenübernahme aus der 

Haushaltsstelle „Geschäftsausgaben Jugendbeirat“.  

 

Sitzungsende: 19:55 Uhr 

 

 

Lucca Rosenkranz       Peter Linnenkohl                                             
1. Vorsitzender                                                                                  Protokollführung 


